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L'Assemblea è il momento più importante e
partecipativo della vita del Club dove viene
nominato il futuro Presidente ed il 
Consiglio Direttivo del prossimo anno 
rotariano.

“Assemblea del 
Club”
Elezione del Consiglio Direttivo ar 2019-2020
Nominata del Presidente ar 2020-2021
Approvazione Bilancio ar 2017-2018

Il Presidente Piero MINETTI nel richiamare
l'attenzione dei soci con un vigoroso tocco 
di campana ha introdotto l'argomento della 
serata dicendo che “sta sera è una serata 
speciale: abbiamo l'Assemblea del Club  
che si svolgerà prima con la presentazione 
del Bilancio consuntivo per l'anno 
rotariano 2017-2018, poi la votazione per 
l'elezione del nuovo Consiglio Direttivo e la
nomina del Presidente per l'anno 2020-
2021.
Prima di dar corso agli adempimenti 
statutari, voglio approfittare per 
comunicarvi che giovedì prossimo avremo 
la nostra “Natalizia”. La faremo insieme al
RC ISOLA BERGAMASCA. Club da noi 
patrocinato.
Ne approfitto, inoltre, per dare la parola a 
Giovanni PEDRALI, che sta organizzando 
(per il 19 e 20 gennaio 2019) la visita alla 
mostra del Mantegna che si terrà a 
Londra. Occasione unica per vedere il 
recente restauro della Resurrezione 
ricomposto con la parte inferiore 
mancante.”
Ha successivamente invitato Maria Grazia 
ARDITI, Presidente Incoming 2019-2020, a
presentare la sua squadra.
“Ho bisogno di molto incoraggiamento”. 
Così inizia Maria Grazia. Ha poi 
continuato dicendo” innanzi tutto devo 
ringraziare tutti i soci che mi hanno 
dimostrato tanta disponibilità 
nell'accettare la mia richiesta di far parte 
del Consiglio Direttivo del Club. Ero 

preoccupata di ricevere dei rifiuti, invece 
ho trovato una grande collaborazione 
accettando subito di condividere con me 
questo percorso.”
Dopo di che ha letto la lista del futuro 
Consiglio Direttivo per l'anno rotariano 
2019-2020. La lista è stata accolta 
all'unanimità con un caloroso applauso. 
(alle pagine 4 e 5 l'elenco del nuovo 
Consiglio Direttivo).
La futura Presidente ha ribadito il desiderio
e l'auspicio che l'impegno della nuova 
squadra sia sostenuto anche da coloro che 
non ne fanno parte. Ogni idea, proposta o 
iniziativa che possa far progredire il Club e 
aumentare il nostro senso di appartenenza 
ad una grande associazione quale è il 
Rotary, sarà non solo ben accetta ma 
troverà in in lei una convinta sostenitrice.

E' stata poi la volta dell'annuncio della 
proposta dei Past President per la nomina 
del prossimo Presidente per l'ar 2020-2021.

“Porto a vostra conoscenza il nominativo 
che il comitato dei Past-President propone 
a questa Assemblea per la carica di 
Presidente Nominato.
Con grande piacere chiamo qua con me la 
designata Anna VENIER”

L'annuncio è stato accolto con un grande 
applauso, segno convinto dell'accettazione 
della proposta avanzata.
Il Presidente ha quindi dato la parola al neo
eletto Presidente Nominato Anna VENIER.
“Vi ringrazio tantissimo. Ringrazio i Past-
President che mi hanno dato questa 
opportunità. Quando Fulvia mi ha 
chiamato e mi ha proposto la candidatura,
io ero contentissima. Sono contenta perché
vengo dopo Piero e Maria Grazia con i 
quali intendo continuare nei service in 
corso. Farò del mio meglio. Spero di non 
deludervi. Come dice Matteo, che quando 
gli ho detto che ero molto contenta, lui mi 
ha risposto – spero anche noi !-.”
Il Presidente riprendendo la parola ha poi 
aggiunto “sono molto contento nella scelta 
perché vedo una continuità tra il mio 
mandato, quello di Maria Grazia e quello 
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di Anna. Continuità rappresentata 
sopratutto dal service “Click … e la luce fu”.
Un progetto condiviso. Seguito passo passo
e quindi miglior scelta non poteva che 
essere questa.”

La seconda parte della conviviale è stata 
dedicata alla illustrazione del Bilancio 
Consuntivo dell'ar 2017-2018 con 
l'intervento del Past President Marco 
ROSSINI. Marco ha voluto solo introdurre 
l'argomento e lasciare subito la parola ad 
Alberto CIAMBELLA, non prima d'aver 
fatto presente che il bilancio, alla fine, è 

stato chiuso in utile.
L'illustrazione del BILANCIO CONSUNTIVO   è stata 
fatta da Alberto CIAMBELLA (Tesoriere ar 
2017-2018) il quale ha evidenziato la 
diversa distribuzione in percentuale delle 
somme raccolte. E di questo ne ha fatto una 
sua riflessione.

Il bilancio consuntivo è stato sottoposto 
all'approvazione dell'Assemblea che lo ha 
ratificato all'unanimità.
Dopo queste incombenze statutarie il 
Presidente, con il classico tocco di campana,
ha chiuso la serata.

Su proposta del Presidente è possibile scaricare le singole fotografie della conviviale.

Per ragioni di privacy occorre fare una richiesta specifica inviando una email al seguente indirizzo: RCBERGAMOSUD@GMAIL.COM  

CLICCA SULLA FOTO PER VEDERE LA RASSEGNA FOTOGRAFICA  DELLA CONVIVIALE

Foto Video Assemblea Video Mantegna
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Appuntamenti da segnare in agenda

Giovedì 13 dicembre

GRANDE FESTA DEGLI AUGURI
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Presenze alla conviviale del 6 dicembre 2018

Soci presenti 27

Coniugi 0

Ospiti dei Soci 0

Ospiti del Club - in visita da altri Club 0

Totale 27
Soci presso altri Club 0

LA PERCENTUALE E’ DATA DA: SOCI ATTIVI PRESENTI / [SOCI ATTIVI - (SOCI DOF o in Congedo)] X 100
I SOCI DEL CLUB AL 01/07/2018 SONO 56

DI CUI SOCI ATTIVI 52 (AL LORDO DEI SOCI DOF 3 E IN CONGEDO 1) E SOCI ONORARI 4
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Il CLUB
• Si riunisce: 1° - 2° - 3°  giovedì del mese alle ore 20,00
• Consiglio Direttivo: 4° giovedì del mese
• Presso  il  Ristorante:  “la  Marianna”  -  Colle  Aperto  2  (Città  Alta)

Bergamo tel. 035237027
• e-mail: rcbergamosud@gmail.com

CONSIGLIO DIRETTIVO
Presidente

Piero MINETTI

Segretario Tesoriere Prefetto
  Anna VENIER            Alberto CIAMBELLA           Delfina FAGNANI

           Vice Presidente               Past President               Presidente Eletto
    Giuseppe STEFANELLI  –   Marco ROSSINI  – Maria Grazia ARDITI

Consiglieri

Roberto BIAGGI – Paola BRAMBILLA  - Roberta CALDARA – Fulvia
CASTELLI - Paolo CIVIDINI – Antonio DI MARCO – Matteo

FERRETTI - Edoardo GERBELLI – Carlo PEDRALI – Clemente
PREDA – Paolo SANGUETTOLA – Elio ZAMBELLI - 

---------------------------------------------------------------------

ROTARY
INTERNATIONAL

Presidente

Barry RASSIN

DISTRETTO 2042

Governatore
Roberto DOTTI

Segretario: 

Donato CARABELLI

GRUPPO OROBICO 1
Assistente del Governatore

Nicoletta SILVESTRI

STRUTTURA E LOCATION

VITA DEL CLUBle conviviali del mese
Dicembre

13 NATALIZIA
“Festa degli auguri”
20 Parliamone tra noi

IMPORTANTE
LE CONVIVIALI DEL MESE DI GENNAIO SI
SVOLGERANNO PRESSO IL GOLF CLUB

PARCO DEI COLLI 

Ghisalberti Marco 16 dic
Percassi Antonio 16 dic
Brambilla Paola 16 dic
Azzolari Stefano 22 dic
Salerno Bianca Maria 22 dic
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Presentazione del restauro della “Resurrezione” di
Andrea MANTEGNA

Il Mantegna ritrovato e restaurato: grande pubblico all’anteprima 

Venerdì 30 novembre, l'Accademia Carrara ha accolto i suoi
visitatori fino a tarda sera per un'apertura straordinaria in
occasione  della  conclusione  del  restauro  del  "Mantegna
ritrovato"
Lucia Cappelluzzo

Era il maggio di quest’anno quando tutto ebbe inizio. Quando il conservatore dell’Accademia 
Carrara, Giovanni Valagussa, riportò alla luce una tavola dimenticata nei magazzini della Carrara 
dagli anni Quaranta, considerata una copia per molto tempo, arrivando ad attribuirla ad Andrea 
Mantegna.
Quella tavola era, infatti, la Resurrezione di Cristo, databile tra il 1492 e il 1493: il “pezzo 
mancante” della Discesa di Cristo al Limbo del Mantegna già a Princeton nella collezione di 
Barbara Piasecka Johnson.
Da quel momento l’avventura è iniziata, vedendo protagoniste le mani e le sapienti menti 
di Giovanni Valagussa, Delfina Fagnani, restauratrice e Maria Cristina Rodeschini, direttrice 
dell’Accademia, e mettendo in collaborazione le eccellenze bergamasche. Il restauro, infatti, è stato 
preceduto da una serie di indagini scientifiche e preliminari (radiografia e TC) condotte 
presso l’Humanitas Gavazzeni che, dando significative informazioni in merito alla tavola – 
dalle caratteristiche del legno a quelle dei pigmenti – hanno contribuito alla realizzazione di un 
eccellente restauro. Fondamentale il sostegno e il supporto del Rotary Club Bergamo 
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Sud, rappresentato da Piero Minetti e di cui Valagussa e Fagnani sono membri, che ha deciso 
di sostenere, in via del tutto esclusiva, il completo costo delle operazioni di restauro.
Abbiamo potuto osservare e seguire in diretta il restauro grazie al piccolo padiglione allestito nella 
sala 2 dell’Accademia Carrara, dove la Fagnani dal mese di agosto ha lavorato al restauro, 
permettendo ai visitatori di assistere al suo lavoro in tempo reale.
Ci era stato promesso che il restauro sarebbe continuato fino a prima di Natale e che la 
ricongiunzione tra le due tavole sarebbe diventata realtà nel 2019. Le promesse sono state 
mantenute e, anzi, le tempistiche anticipate.
Venerdì 30 novembre, infatti, l’Accademia Carrara ha accolto i suoi visitatori fino a tarda sera per 
un’apertura straordinaria ad ingresso ridotto per celebrare la conclusione del restauro del 
“Mantegna ritrovato” e poter vedere da vicino il restauro concluso. Numerose le persone accorse al 
museo e tanti gli occhi meravigliati di fronte ai vivaci colori (dall’arancio al blu) riportati alla luce 
dalla Fagnani, protagonista emozionatissima della serata.
Un momento di condivisione e di festa, oltreché di saluto, che avvia il tour europeo che vedrà 
l’opera, nei prossimi mesi, essere uno straordinario ambasciatore del museo bergamasco oltre i 
confini nazionali.
La Resurrezione di Cristo, infatti, è pronta per volare alla National Gallery di Londra in occasione 
della mostra “Mantegna and Bellini”, dove avverrà, dopo secoli, il ricongiungimento con la Discesa 
al Limbo. Successivamente andrà alla Gemäldegalerie di Berlino.
E a Bergamo? “Speriamo che anche la nostra città possa godere di questa congiunzione: stiamo 
lavorando affinché sia possibile”, ha promesso Maria Cristina Rodeschini. 
Noi incrociamo le dita aspettando di vedere le due tavole insieme, e chissà, di poter assistere, 
anche, alla ricongiunzione di tutte le tavole che, insieme, tanto tempo fa, formavano un pannello 
unico ospitato nella cappella funeraria della famiglia Gonzaga al Castello di San Giorgio di 
Mantova.
“C’è una storia molto interessante dietro al nostro Mantegna che deve essere ancora portata alla 
luce. I pezzi del puzzle devono ancora essere composti, ma, quel che è certo, è che aprirà molti e 
nuovi scenari sulla storia dell’arte italiana di fine quattrocento”, ha concluso Giovanni Valagussa.

(BERGAMONEWS del 1 dicembre 2018)
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Sud, rappresentato da Piero Minetti e di cui Valagussa e Fagnani sono membri, che ha deciso 
di sostenere, in via del tutto esclusiva, il completo costo delle operazioni di restauro.
Abbiamo potuto osservare e seguire in diretta il restauro grazie al piccolo padiglione allestito nella 
sala 2 dell’Accademia Carrara, dove la Fagnani dal mese di agosto ha lavorato al restauro, 
permettendo ai visitatori di assistere al suo lavoro in tempo reale.
Ci era stato promesso che il restauro sarebbe continuato fino a prima di Natale e che la 
ricongiunzione tra le due tavole sarebbe diventata realtà nel 2019. Le promesse sono state 
mantenute e, anzi, le tempistiche anticipate.
Venerdì 30 novembre, infatti, l’Accademia Carrara ha accolto i suoi visitatori fino a tarda sera per 
un’apertura straordinaria ad ingresso ridotto per celebrare la conclusione del restauro del 
“Mantegna ritrovato” e poter vedere da vicino il restauro concluso. Numerose le persone accorse al 
museo e tanti gli occhi meravigliati di fronte ai vivaci colori (dall’arancio al blu) riportati alla luce 
dalla Fagnani, protagonista emozionatissima della serata.
Un momento di condivisione e di festa, oltreché di saluto, che avvia il tour europeo che vedrà 
l’opera, nei prossimi mesi, essere uno straordinario ambasciatore del museo bergamasco oltre i 
confini nazionali.
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della mostra “Mantegna and Bellini”, dove avverrà, dopo secoli, il ricongiungimento con la Discesa 
al Limbo. Successivamente andrà alla Gemäldegalerie di Berlino.
E a Bergamo? “Speriamo che anche la nostra città possa godere di questa congiunzione: stiamo 
lavorando affinché sia possibile”, ha promesso Maria Cristina Rodeschini. 
Noi incrociamo le dita aspettando di vedere le due tavole insieme, e chissà, di poter assistere, 
anche, alla ricongiunzione di tutte le tavole che, insieme, tanto tempo fa, formavano un pannello 
unico ospitato nella cappella funeraria della famiglia Gonzaga al Castello di San Giorgio di 
Mantova.
“C’è una storia molto interessante dietro al nostro Mantegna che deve essere ancora portata alla 
luce. I pezzi del puzzle devono ancora essere composti, ma, quel che è certo, è che aprirà molti e 
nuovi scenari sulla storia dell’arte italiana di fine quattrocento”, ha concluso Giovanni Valagussa.

(BERGAMONEWS del 1 dicembre 2018)
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Cari Amici,
dicembre è il mese dedicato alla prevenzione 
e alla cura delle malattie.
Si legge nei documenti Rotary: la salute per 
noi è tutto, ma nel mondo 400 milioni di 
persone non possono permettersi o non 
hanno accesso alle cure mediche di base.
Le malattie portano con sé miseria, 
dolore e povertà per milioni di persone 
in tutto il mondo ma non si possono 
semplicemente scongiurare con le 
parole.
Ecco perchè è così importante curare e 
prevenire le malattie e metterci alla 
guida di iniziative siano esse piccole o 
di più grandi dimensioni ed educare e 
fornire i mezzi necessari alle comunità 
per fermare la diffusione delle malattie.
Il Rotary International e l’eradicazione
della polio
Sapete che il Rotary International è, da 
anni, impegnato nella campagna per 
l’eradicazione della polio.
Ha detto il nostro Presidente 
internazionale Barry Rassin all’ultima 
Assemblea internazionale alla quale ho 
preso parte:
   – trent’anni fa il poliovirus selvaggio 
paralizzava circa 350.000 persone, 
quasi tutti bambini, ogni anno
   – quattro anni fa la polio ha paralizzato
359 bambini, tre anni fa 74, due anni fa 
37
   – questo è davvero un momento 
entusiasmante per l’eradicazione della 
polio, un momento in cui ogni nuovo 
caso potrebbe essere l’ultimo

  – dobbiamo continuare a immunizzare i
bambini, 450 milioni ogni anno.
Per la verità, sentiamo qualche nostro 
socio dire abbiamo raggiunto un ottimo 
risultato, il nostro impegno economico è
troppo alto, adesso basta parlare di 
eradicazione della polio, concentriamoci
su altri obiettivi.
In realtà, se interrompiamo il nostro 
lavoro, se distogliamo lo sguardo dai 
luoghi in cui potrebbe nascondersi il 
virus rischiamo di perdere tutto e di 
trovare di nuovo il virus in tutte le parti 
del mondo, e quindi anche in Europa.
Ha giustamente fatto osservare Cesare 
Cardani nel proprio intervento all’ultimo 
Seminario della TRF del 24.11 scorso: 
«il mantenimento dello status quo e cioè
una qualche decina di casi di 
poliomielite all’anno dovuta a virus 
selvaggio o a vaccinazione con vaccino 
Sabin attenuato, richiede uno sforzo 
economico solo di poco inferiore a 
quello necessario per perseguire 
l’eradicazione completa».
La via della sconfitta della polio non è in 
un solo verso, in quanto così come si va
avanti nel diminuire i casi, così si può 
anche tornare indietro, come sta 
avvenendo quest’anno: il 
cosmopolitismo e la globalizzazione che
caratterizzano la società mondiale apre 
infinite porte al virus, che pur permane 
in limitate sacche, per nuovamente 
diffondersi là dove la guardia è stata 
abbassata.
Se non si va fino in fondo, il rischio di 
compromettere gran parte di quello che 
si è fatto è altissimo.
Ci deve però essere di grandissimo 
conforto, e mi pare di averlo detto a 
chiare lettere, che molto di ciò che si 
spende per l’eradicazione della 
poliomielite va a beneficio del contrasto 
ad altre gravissime malattie infettive, 
perché l’estesa rete di laboratori che 
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controllano i casi di polio è a 
disposizione per monitorare altre 
patologie e la struttura organizzativa, 
capillare e capace di arrivare nei luoghi 
più remoti, è fondamentale per 
operazioni di massa contro altre 
epidemie.
Quindi, continuando con la campagna 
contro la poliomielite, noi in realtà 
stiamo già perseguendo un altro 
obiettivo ben più vasto che è la salute 
delle nazioni nel suo complesso, in 
primo luogo di quelle più deboli con 
strutture sanitarie deficitarie, ma anche 
di altre nazioni, come la nostra, esposte 
comunque al contagio.

I nostri club e i progetti in tema di 
salute sul territorio e internazionali
Nelle mie visite ai club ho ascoltato con 
molto interesse i Presidenti di Club e di 
Commissione Progetti quando mi hanno
illustrato i progetti che riguardavano la 
salute.
Ne cito alcuni anche se mi rendo conto 
che non rendo giustizia a tutti i club che 
stanno operando, e bene, in questa 
area: inserimento lavorativo per giovani 

autistici, cure odontoiatriche nei campi 
profughi albanesi, donazione di ecografi 
o di defibrillatori anche alle ambulanze 
del 118, ostetriche in Africa o 
formazione in Italia di medici chirurghi 
africani, aiuto e assistenza per neonati e
bambini affetti da patologie rare o per 
malati di Alzheimer, salva un bambino e 
manovra di Heimlich, percorsi auditivi, 
tattili, orientamenti facilitati per disabili, 
screening oculistici per i bambini, pozzi 
in Mali, sanità nell’Arcipelogo di Nosy e 
molti altri. Anche da qui l’orgoglio di 
essere, come rotariani, così attivi anche 
in questa area focus.
Il nostro Distretto 2042 sul territorio: il
Protocollo d’intesa con la Regione 
Lombardia
Il mese scorso è stato sottoscritto con 
la Regione Lombardia il Protocollo 
d’Intesa per migliorare la qualità della 
vita dei cittadini lombardi.
Ve ne è già stata data notizia, ma forse 
non da tutti i soci ne è stata colta 
l’importanza.
Nel documento si legge come Rotary e 
Regione Lombardia hanno avviato un 
positivo e proficuo confronto per 
individuare le modalità per una 
collaborazione legata al fatto che il 
Rotary è una associazione in grado di 
offrire contributi qualificati dalla 
professionalità dei propri soci a servizio 
della collettività.
Con la sottoscrizione dell’accordo si è 
voluto – e questa è la finalità – 
collaborare per promuovere la tutela 
della salute, la cultura del benessere e 
dell’integrità della persona attraverso 
campagne di prevenzione e di 
screening, interventi informativi e di 
sensibilizzazione nonchè di sostegno 
dell’attività sportiva.
E, sempre in tema di salute, l’impegno 
con la Regione è volto a promuovere 
con finalità formative e di prevenzione 
l’informazione sanitaria dagli alunni nelle
scuole agli adulti sulle modalità per 
affrontare le emergenze e sui sintomi di 
alcune fra le maggiori e più diffuse 
patologie.
Questo protocollo segue quello che è 
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stato sottoscritto dal Governatore 2017 
– 2018 del nostro distretto, Nicola 
Guastadisegni, al quale va il merito di 
aver avviato ed instaurato un proficuo 
rapporto tra Rotary e Regione 
Lombardia, oggi consolidato.
Il documento firmato lo scorso mese, 
infatti, sarà in vigore per tutta la 
legislatura e non dovrà essere rinnovato 
di anno in anno; in questo modo si potrà
operare con maggior tranquillità per 
realizzare progetti che si svilupperanno 
in più anni.
Il nostro Distretto 2042 ed il progetto 
Aquaplus
Ma il nostro Distretto 2042 è attivo 
anche su un altro fronte volto a 
sradicare la fame e la sete nel mondo e, 
in unione con il Distretto 2041 sta 
portando avanti l’ambizioso e 
importante progetto Aquaplus.
Voi tutti certo vi ricorderete il nostro 
intervento a favore di Haiti, volto alla 
prevenzione e al controllo 
contaminazione da aflatossine, causa di
severe patologie e malnutrizione, 
soprattutto nella popolazione infantile.
Oggi siamo alla quinta fase del progetto 
e dopo Haiti siamo in Tanzania e sud 
Sudan, a Juba.
Nel mondo un miliardo e mezzo di 
persone soffre la fame: due miliardi e 
mezzo di persone non hanno acqua 
potabile; otto milioni di persone, 
soprattutto bambini, muoiono ogni anno
per malattie derivate dall’acqua.
Il programma Aquaplus ha l’ambizione 
di contribuire a risolvere questo 
drammatico problema, divenuto una 
metodologia che può essere utilizzata 
da progetti di club che riguardano 
l’acqua, da cercare e da utilizzare al 
meglio.
Il nostro Distretto 2042 ha destinato ai 
progetti Aquaplus consistenti importi, 
tratti dai Fondi di designazione 
distrettuale (FODD), che hanno 
consentito, e permettono anche in 
quest’anno rotariano, di ottenere 
sovvenzioni della Fondazione Rotary per
importi rilevanti.
Forse vale la pena saperne di più su 

questo grande progetto del nostro 
Distretto e allora potete consultare il sito
www.aquaplusprogram.org

Milano, 5 dicembre 2018
Roberto Dotti, Governatore 
Distretto 2042   

 

pag. 12 

06 dicembre 2018
anno rotariano 2018 - 2019 Rotary Club Bergamo Sud Bollettino n. 744 (13)

responsabile Edoardo Gerbelli

stato sottoscritto dal Governatore 2017 
– 2018 del nostro distretto, Nicola 
Guastadisegni, al quale va il merito di 
aver avviato ed instaurato un proficuo 
rapporto tra Rotary e Regione 
Lombardia, oggi consolidato.
Il documento firmato lo scorso mese, 
infatti, sarà in vigore per tutta la 
legislatura e non dovrà essere rinnovato 
di anno in anno; in questo modo si potrà
operare con maggior tranquillità per 
realizzare progetti che si svilupperanno 
in più anni.
Il nostro Distretto 2042 ed il progetto 
Aquaplus
Ma il nostro Distretto 2042 è attivo 
anche su un altro fronte volto a 
sradicare la fame e la sete nel mondo e, 
in unione con il Distretto 2041 sta 
portando avanti l’ambizioso e 
importante progetto Aquaplus.
Voi tutti certo vi ricorderete il nostro 
intervento a favore di Haiti, volto alla 
prevenzione e al controllo 
contaminazione da aflatossine, causa di
severe patologie e malnutrizione, 
soprattutto nella popolazione infantile.
Oggi siamo alla quinta fase del progetto 
e dopo Haiti siamo in Tanzania e sud 
Sudan, a Juba.
Nel mondo un miliardo e mezzo di 
persone soffre la fame: due miliardi e 
mezzo di persone non hanno acqua 
potabile; otto milioni di persone, 
soprattutto bambini, muoiono ogni anno
per malattie derivate dall’acqua.
Il programma Aquaplus ha l’ambizione 
di contribuire a risolvere questo 
drammatico problema, divenuto una 
metodologia che può essere utilizzata 
da progetti di club che riguardano 
l’acqua, da cercare e da utilizzare al 
meglio.
Il nostro Distretto 2042 ha destinato ai 
progetti Aquaplus consistenti importi, 
tratti dai Fondi di designazione 
distrettuale (FODD), che hanno 
consentito, e permettono anche in 
quest’anno rotariano, di ottenere 
sovvenzioni della Fondazione Rotary per
importi rilevanti.
Forse vale la pena saperne di più su 

questo grande progetto del nostro 
Distretto e allora potete consultare il sito
www.aquaplusprogram.org

Milano, 5 dicembre 2018
Roberto Dotti, Governatore 
Distretto 2042   

 

pag. 12 

https://www.aquaplusprogram.org/


06 dicembre 2018
anno rotariano 2018 - 2019 Rotary Club Bergamo Sud Bollettino n. 744 (13)

responsabile Edoardo Gerbelli

RC BERGAMO  RC BERGAMO NORD  

Lun. 10 Dicembre -ore 20,00 - con famigliari ed amici, 
presso la Sala dei Mille dell’Hotel Excelsior San Marco – 
Bergamo. Interclub con il Rotaract Club Bergamo “ Festa degli 
Auguri ”.
Lun. 17 Dicembre – Riunione sospesa
Lun. 24 Dicembre e Lun. 7 Gennaio – Riunioni sospese 
per Festività Natalizie
Lun. 14 gennaio -ore 12,45 - Relatore dott. MASSIMO NAVA, 
Giornalista Corriere della Sera e Scrittore, sul tema: “ L'Italia 
verso le elezioni Europee ”

Martedì 11 dicembre alle ore 20,00 presso l'Istituto Alberghiero
di Torre Boldone si terrà la Natalizia. Serata aperta a familiari e 
amici.

Le conviviali riprenderanno martedì 8 gennaio alle ore 
20,00 in sede. Avremo ospite Mario Trematore, l'uomo 
che ha salvato la Sacra Sindone.

RC BERGAMO OVEST  RC BERGAMO CITTA' ALTA  

Lunedì 10 dicembre: ore 20,00 in sede con coniugi, famigliari 
ed amici “Grande Festa per gli auguri di Natale” con spettacolo di 
Burattini.
Martedì 18 dicembre: Auguri natalizi con gli amici della Casa 
di riposo “Villa Serena” di Brembate.
Lunedì 24 dicembre - Vigilia Santo Natale, conviviale sospesa.
Lunedì 7 gennaio 2019 -Ore 20,00 “C’era una volta il Rotary”. 
Relatore Roberto Magri, Socio del Club.
Lunedì 14 gennaio 2019: ore 18,30 con coniugi ed amici visita 
alla Iva edizione di “ITALIAN FINE ART Bergamo Anti- quaria”, 
Fiera di alto antiquariato presso l’Ente Fiera Promoberg. Seguirà 
conviviale in loco.

Giovedì 06 dicembre 2018 Alle ore 20,00, alla Taverna del 
Colleoni, si terrà l'Assemblea dei Soci del Club.
Lunedì 17 dicembre alle ore 20,00 alla Taverna Festa degli 
Auguri. Serata estesa a familiari ed amici

RC BERGAMO  
HOSPITAL 1 GXXIII  Giovedì 13 Dicembre – Rotary Road

Martedì 18 Dicembre – Conviviale di fine anno

RC TREVIGLIO BASSA  
PIANURA BERGAMASCA  

RC ROMANO DI  
LOMBARDIA  

RC SARNICO  VALLE  
CAVALLINA  

RC DALMINE  
CENTENARIO  

RC CITTA DI CLUSONE  
RC ISOLA

BERGAMASCA
(sito in corso di costruzione – provvisoriamente

potete scaricare il bollettino da QUI  )

NB – per maggiori informazioni sull’attività dei Club Orobici cliccate sul relativo nome
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GRUPPO OROBICO 2
AG Umberto ROMANO

http://studiogerbelliriva.it/NUOVO%20ROTARY%20CLUB/Bollettino%203.pdf
http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotaryclubdalminecentenario.org/
http://www.rotaryclubdalminecentenario.org/
http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotaryromanolombardia.it/
http://www.rotaryromanolombardia.it/
http://www.rotary-treviglio.org/
http://www.rotary-treviglio.org/
https://www.rotaryhospital1.it/wpx/
https://www.rotaryhospital1.it/wpx/
http://www.rotbgalta.org/
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"L'indimenticabile eleganza rotariana dell'Ingegnere edile
delle strutture metalliche"

Luigi Nusiner socio del RC Bergamo Nord

L’eleganza  di  un  signore  d’altri  tempi,  la
competenza di un professionista rigoroso, il
sorriso discreto di un amico sincero sempre
interessato  a  chiedere  ,  ad  informarsi  di
tutto e di  tutti,  la riservatezza di un uomo
che  ritrovava  nei  valori  rotariani  la
condivisione di obiettivi importanti come la
solidarietà mai disgiunta dai profondi affetti
familiari, priorità della vita.
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L’Assemblée est le moment le plus important
et le plus participatif de la vie du club, où 
sont nommés le futur président et le conseil 
exécutif de la prochaine année rotarienne.

"Assemblée du club"

Élection du conseil d'administration en 2019-2020
Nommé par le président 2020-2021
Approbation du budget pour 2017-2018

Le président Piero MINETTI, en appelant l’attention 
des membres avec une touche vigoureuse de la cloche
a introduit le sujet de la soirée en disant que "la 
soirée est une soirée spéciale: nous avons l’Assemblée
du Club qui aura lieu avant la présentation du bilan 
final pour l'année rotarienne 2017-2018, ensuite le 
vote pour l'élection du nouveau conseil 
d'administration et la nomination du président pour 
l'année 2020-2021.
Avant de passer aux obligations statutaires, je tiens 
à saisir cette occasion pour vous informer que jeudi 
prochain nous aurons notre "Noël". Nous le ferons 
avec le RC ISOLA BERGAMASCA. Club sponsorisé 
par nous.
Je saisis également cette occasion pour donner la 
parole à Giovanni PEDRALI, qui organise (les 19 et 
20 janvier 2019) une visite de l'exposition Mantegna 
qui se tiendra à Londres. Occasion unique de voir la 
récente restauration de la Résurrection recomposée 
avec le fond manquant. "
Il a ensuite invité Maria Grazia ARDITI, nouvelle 
présidente, 2019-2020, à présenter son équipe.
"J'ai besoin de beaucoup d'encouragement". Voici 
comment Maria Grazia a commencé. Il a ensuite 
ajouté: "Tout d'abord, je tiens à remercier tous les 
membres qui m'ont montré une telle volonté 
d'accepter ma demande de faire partie du conseil 
d'administration du club. J'étais inquiet de recevoir 
des déchets, mais j'ai trouvé une excellente 
collaboration acceptant immédiatement de partager 
avec moi ce chemin. "
Il a ensuite lu la liste du futur conseil 
d'administration pour l'année rotarienne 2019-2020.
La liste a été accueillie à l'unanimité par de 
chaleureux applaudissements. (pages 4 et 5 la liste 
du nouveau conseil d’administration).
Le futur président a réitéré le souhait et l'espoir que 
l'engagement de la nouvelle équipe est également 
soutenu par ceux qui n'en font pas partie. Toute idée, 
proposition ou initiative susceptible de faire 
progresser le club et d'accroître notre sentiment 
d'appartenance à une grande association telle que le 
Rotary sera non seulement la bienvenue, mais 

trouvera également en vous un ardent défenseur.

C'était alors le moment de l'annonce de la 
proposition du président sortant de désigner le 
prochain président pour la période 2020-2021.

"Je porte à votre connaissance le nom que le comité 
du président sortant propose à cette assemblée pour 
le poste de président désigné.
C'est avec grand plaisir que j'appelle Anna VENIER, 
désignée ici, avec moi "

L'annonce a été accueillie avec beaucoup 
d'applaudissements, un signe convaincu de 
l'acceptation de la proposition avancée.
Le Président a ensuite donné la parole à la 
Présidente nouvellement élue, nommée Anna 
VENIER.
"Merci beaucoup. Je remercie le président sortant 
qui m'a offert cette opportunité. Lorsque Fulvia m'a 
appelé et m'a proposé la candidature, j'étais très 
heureux. Je suis heureux parce que je viens après 
Piero et Maria Grazia avec qui j'ai l'intention de 
continuer avec les services en cours. Je ferai de mon 
mieux. J'espère ne pas te décevoir. Comme Matteo le 
dit, quand je lui ai dit que j'étais très heureux, il a 
répondu - j'espère aussi! -. "
Le Président a pris la parole puis ajouté: "Je suis très
heureux du choix car je constate une continuité entre 
mon mandat, celui de Maria Grazia et celui d’Anna. 
La continuité représentée avant tout par le service 
"Cliquez ... et la lumière était". Un projet partagé. 
Suivi pas à pas et donc meilleur choix ne pourrait 
être que ça. "

La deuxième partie de la convivialité a été consacrée 
à l'illustration du bilan final de 2017-2018 avec 
l'intervention du président sortant Marco ROSSINI. 
Marco voulait seulement présenter le sujet et laisser 
immédiatement la parole à Alberto CIAMBELLA, pas
avant d'avoir mentionné que les états financiers 
avaient finalement été clôturés avec un bénéfice.
Le budget final a été illustré par Alberto 
CIAMBELLA (Trésorier de 2017-2018) qui a mis en 
évidence la répartition différente en pourcentage des 
sommes collectées. Et il en fit un reflet.

Le solde final a été soumis à l'approbation de 
l'Assemblée qui l'a ratifié à l'unanimité.
Après ces obligations statutaires, le président, avec 
la touche classique de la cloche, a clôturé la soirée.
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Die Versammlung ist der wichtigste und 
partizipatorische Moment im Leben des Clubs, in 
dem der zukünftige Präsident und der Exekutivrat 
des nächsten Rotary-Jahres ernannt werden.

"Clubversammlung"

Wahl des Verwaltungsrats 2019-2020
Vom Präsidenten 2020-2021 ernannt
Genehmigung des Haushalts für 2017-2018

Der Präsident Piero MINETTI hat das Thema des 
Abends mit einer energischen Berührung der Glocke 
auf das Thema aufmerksam gemacht und gesagt: 
"Der Abend ist ein besonderer Abend: Wir haben die 
Versammlung des Clubs, die vor der Präsentation 
der Restbilanz stattfindet für das Rotary-Jahr 2017-
2018 dann die Abstimmung für die Wahl des neuen 
Verwaltungsrats und die Ernennung des Präsidenten
für das Jahr 2020-2021.
Bevor wir mit den gesetzlichen Verpflichtungen 
fortfahren, möchte ich diese Gelegenheit nutzen, um 
Ihnen mitzuteilen, dass wir nächsten Donnerstag 
unser "Weihnachten" haben werden. Wir werden es 
zusammen mit dem RC ISOLA BERGAMASCA 
machen. Club gesponsert von uns.
Ich nutze diese Gelegenheit auch, um Giovanni 
PEDRALI, der (für den 19. und 20. Januar 2019) 
einen Besuch der Mantegna-Ausstellung in London 
organisiert, das Wort zu erteilen. Einmalige 
Gelegenheit, die kürzlich wiederhergestellte 
Wiederauferstehung mit dem fehlenden Boden 
wiederherzustellen. "
Anschließend lud er Maria Grazia ARDITI, 
Incoming-Präsident 2019-2020, ein, um sein Team 
vorzustellen.
"Ich brauche viel Ermutigung". So beginnt Maria 
Grazia. Er sagte dann weiter: "Zunächst möchte ich 
allen Mitgliedern danken, die mir so viel Bereitschaft
gezeigt haben, meiner Bitte, Mitglied des Board of 
Directors des Clubs zu werden, zuzustimmen. Ich 
war besorgt über die Verschwendung von Abfällen, 
aber ich fand sofort eine großartige Zusammenarbeit
bei mir diesen Weg. "
Danach las er die Liste des zukünftigen 
Verwaltungsrats für das Rotary-Jahr 2019-2020. 
Die Liste wurde einstimmig mit einem herzlichen 
Applaus begrüßt. (auf den Seiten 4 und 5 die Liste 
des neuen Verwaltungsrats).
Der künftige Präsident bekräftigte den Wunsch und 
die Hoffnung, dass das Engagement des neuen 
Teams auch von denjenigen unterstützt wird, die 
nicht Teil des Teams sind. Jede Idee, jeder Vorschlag 
oder jede Initiative, die den Club voranbringen und 
unser Gefühl der Zugehörigkeit zu einem großen 
Verband wie Rotary erhöhen kann, ist nicht nur 

willkommen, sondern wird auch einen starken 
Befürworter in Ihnen finden.

Es war dann die Zeit der Ankündigung des 
Vorschlags des früheren Präsidenten für die 
Ernennung des nächsten Präsidenten für den 
Zeitraum 2020-2021.

"Ich bringe Ihnen den Namen vor, den das Komitee 
des früheren Präsidenten dieser Versammlung für 
das Amt des ernannten Präsidenten vorschlägt.
Mit Freude nenne ich hier die mit mir benannte Anna
VENIER "

Die Ankündigung wurde mit großem Applaus 
begrüßt, ein Zeichen, das von der Annahme des 
Vorschlags überzeugt wurde.
Der Präsident erteilt anschließend der neu gewählten
Präsidentin Anna VENIER das Wort.
"Vielen Dank. Ich danke dem früheren Präsidenten, 
der mir diese Gelegenheit gegeben hat. Als Fulvia 
mich anrief und mir die Nominierung anbot, war ich 
sehr glücklich. Ich bin glücklich, weil ich Piero und 
Maria Grazia nachkomme, mit denen ich die 
laufenden Dienste fortsetzen möchte. Ich werde mein 
Bestes geben. Ich hoffe, dich nicht zu enttäuschen. Als
Matteo sagte, als ich ihm sagte, dass ich sehr 
glücklich war, antwortete er - ich hoffe auch! -. "
Der Präsident ergreift das Wort und fügt hinzu: "Ich 
bin sehr zufrieden mit der Wahl, weil ich eine 
Kontinuität zwischen meinem Mandat, dem von 
Maria Grazia und dem von Anna sehe. Kontinuität 
wird vor allem durch den Dienst "Klicken ... und das 
Licht war" dargestellt. Ein gemeinsames Projekt 
Schritt für Schritt gefolgt und daher könnte eine 
bessere Wahl nur das sein. "

Der zweite Teil des Konvivials widmete sich der 
Veranschaulichung der Endbilanz des Zeitraums 
2017-2018 unter Einbeziehung des früheren 
Präsidenten Marco ROSSINI. Marco wollte das 
Thema nur vorstellen und Alberto CIAMBELLA 
unverzüglich das Wort erteilen, ohne zuvor erwähnt 
zu haben, dass der Abschluss letztendlich mit Gewinn
geschlossen wurde.
Die Illustration des endgültigen Haushalts wurde 
von Alberto CIAMBELLA (Schatzmeister für 2017-
2018) erstellt, der die unterschiedliche Verteilung als 
Prozentsatz der gesammelten Summen hervorhob. 
Und er hat dies reflektiert.

Der Restbetrag wurde der Zustimmung der 
Versammlung unterbreitet, die ihn einstimmig 
ratifiziert hat.
Nach diesen gesetzlichen Pflichten schloss der 
Präsident mit dem klassischen Glockenschlag den 
Abend.
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Nach diesen gesetzlichen Pflichten schloss der 
Präsident mit dem klassischen Glockenschlag den 
Abend.
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